

# Parlamentarios avalan críticas del alcalde Chamorro al Gobierno por el retraso del nuevo PDA en Calama

**MEDIO AMBIENTE.** Jaime Araya dijo que la administración Boric deberá “cargar con la vergüenza de no haber cumplido con las promesas”. En tanto Sebastián Videla comentó que “con el tiempo en contra es difícil que se entregue a tiempo”.

Pablo Orellana G.  
 pablo.orellana@mercuriocalama.cl

Reacciones tuvieron las declaraciones del alcalde de Calama, Eliecer Chamorro, quien criticó la elaboración de un nuevo Plan de Descontaminación Atmosférica (PDA) por parte del Ejecutivo, del cual el edil dijo “el Gobierno se farreó la posibilidad de darle justicia medio ambiental para Calama”. Así también al decir que “creo que este proceso lo vamos a tener que afrontar con el nuevo gobierno y que le de celeridad a esta situación que por 16 años nos tiene bajo la condición de saturación de material particulado en nuestro aire”.

El presidente de la comisión de Medio Ambiente de la Cámara de Diputados, y legislador por la región, Jaime Araya dijo que “comparto plenamente lo dicho por el alcalde Chamorro, y creo que esta administración deberá cargar con la vergüenza de no cumplir un compromiso con Calama. No hay a la fecha, como dice el edil, medida real aplicada en la ciudad”.

## LENTITUD

“Preocupa además, y de esto se habla poco, el correlato, en el daño en la salud de las personas, y que hay agentes que deben asumir su responsabilidad. Y ha habido una lentitud excesiva, en una materia tan sensible, como lo es el PDA se demoren en cumplirse. Es una burla para la ciudadanía”,



LEGISLADORES COINCIDIERON CON EL ALCALDE ACERCA DE QUE LA ADMINISTRACIÓN BORIC NO TENDRÁ AVANCES EN EL PDA PARA CALAMA.

agregó Araya.

El diputado Sebastián Videla, quien participó en la sesión que efectuó la Comisión de Medio Ambiente de la Cámara de Diputados en Calama en agosto del 2023, comentó sobre las palabras del alcalde de Calama que “yo reafirmo los dichos del alcalde de Calama. Yo creo que el Gobierno se farreó el poder hacer justicia ambiental. Han sido las organizaciones medioambientales las que han luchado y mantenido el tema en la discusión y en la agenda pública. Lamentablemente no se avanzó”.

El legislador agregó que “al largo tiempo que la comunidad ha esperado por medidas concretas, creo que se deberá iniciar de nuevo un proceso con el nuevo Gobierno, y eso quizá demandará mucho más tiempo. Quizá no tomen en cuenta lo que haya hecho el Ministerio de Medio Ambiente”.

## VECINOS

Consultada acerca de las críticas del alcalde Chamorro, la presidenta de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos de Calama Ljubica Rocha, comentó que “sin dudas no hay algún

avance concreto. Han pasado años sin conocer alguna iniciativa real. Creo que el alcalde no se equivoca al decir que no se avanzó nada en este Gobierno”.

“Nosotros como Unión Comunal de Juntas de vecinos hemos participado en la Mesa de Transición Socioecológica Justa del Ministerio de Medio Ambiente y advertimos que es muy lento el avance. Hay un atraso evidente, y ha pasado el tiempo y creemos que lamentablemente, aunque haya una buena intención, no se avanzó en casi nada”, dijo Rocha.

La dirigente agregó que “vamos a tener que confiar en las buenas intenciones de las nuevas autoridades, y esperar quizá porque haya un proceso completo que nos entregue un Plan de Descontaminación Atmosférica para Calama”.

El diputado Araya cerró diciendo que “es innegable que la administración del Presidente Boric, y sobre todo del Ministerio de Medio Ambiente quedaron al debe con Calama y su gente. Además con un rotundo fracaso de la Mesa de Transición Socioecológica Justa que no ha logrado nada”.



**Jaime Araya**  
Diputado

“Esta administración deberá cargar con la vergüenza de no cumplir un compromiso con Calama. Preocupa además, y de esto se habla poco, en el daño en la salud de las personas, y que hay agentes que deben asumir su responsabilidad. Y ha habido una lentitud excesiva”.



**Ljubica Rocha**  
Unión Comunal

“Nosotros como Unión Comunal de Juntas de vecinos hemos participado en la Mesa de Transición Socioecológica Justa del Ministerio de Medio Ambiente y advertimos que es muy lento el avance. Hay un atraso evidente, y ha pasado el tiempo y creemos que lamentablemente que, no se avanzó”.



**Sebastián Videla**  
Diputado

“Al largo tiempo que la comunidad ha esperado por medidas concretas, creo que se deberá iniciar de nuevo un proceso con el nuevo Gobierno, y eso quizá demandará mucho más tiempo. Quizá no tomen en cuenta lo que haya hecho el Ministerio de Medio Ambiente”.